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SORRISO

NA MT-220

CST da Moradia
Popular debate
loteamentos e
conferências
A Assembleia Legislativa rea-
lizou a 11ª reunião ordinária da 
Câmara Setorial Temática (CST) 
da Moradia Popular. O encon-
tro, requerido pelo deputado 
Wilson Santos, teve como pauta 
os loteamentos populares e as 
conferências das cidades.
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ASSESSORIA

PREOCUPANTE

Apreensões 
de drones 
aumentam
866% 

O reforço em segurança 
operacional e mudanças em pro-
cedimentos internos no Sistema 
Penitenciário estadual, como 
parte da criação da Secretaria de 
Estado de Justiça neste ano, re-
sultaram no aumento de 866% na 
apreensão de drones na segunda 
maior unidade prisional do Esta-
do, localizada em Rondonópolis.  
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Produtores questionam pesagem de
balança; Inmetro realiza auditoria
Uma equipe técnica do Inmetro realizou uma auditoria na balança de pesagem de veí-
culos pesados localizada no posto da concessionária da rodovia MT-220, entre Sinop e 
Juara. O objetivo é verificar a confiabilidade dos dados, após reclamações de produtores 
rurais e madeireiros que afirmam estar sendo autuados injustamente por excesso de peso
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CULPA DO ESTAGIÁRIO?

O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística trocou as siglas dos estados de Mato 
Grosso e Mato Grosso do Sul no mapa que mostra a Amazônia Legal. Além da inver-
são, o instituto não inclui a sigla do Acre, citando apenas a capital Rio Branco.   
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Ranking dos Políticos Editorial

Mais trabalho para reintegrar 
presos à sociedade

No ano passado, só 25,4% das pessoas presas no Brasil, em 
regime fechado e semiaberto, trabalhavam. O número corres-
ponde a 170,4 mil internos, num total de 670,2 mil.

Ainda é pouco. Sem educação e capacitação profissional, 
reduzem-se as chances de ressocialização por meio da inser-
ção no mercado de trabalho.

Há duas formas de analisar este indicador compilado pela 
Secretaria Nacional de Políticas Penais (Senappen), do Minis-
tério da Justiça.

Por um lado, é a maior porcentagem da série histórica, ini-
ciada em 2018. Não se trata de algo trivial, dado que o Brasil 
tem a terceira maior população carcerária do mundo, posto 
ocupado a partir da prática deletéria de uma Justiça que pren-
de muito e mal.

Trabalho não só abre novas perspectivas fora do dos muros 
da prisão, como permite que detentos ajudem suas famílias. 
Aliado a oportunidades educacionais e capacitação profissio-
nal, pode desempenhar um papel virtuoso na vida dos conde-
nados tanto durante como no pós-cárcere.

Por outro lado, a taxa ainda representa apenas a metade 
da meta de 50%, estipulada pelo Plano Nacional Penal Justa 
para 2027. Para que seja eficaz, o projeto, liderado pelo Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) com a Senappen, requer que 
gestores estaduais implementem a infraestrutura adequada 
nas prisões para oferecer trabalho e capacitação.

O índice nacional também esconde disparidades regio-
nais. Maranhão (com 80%) lidera o ranking de presos que 
trabalham, seguido por Rondônia (70%), Acre (67%), Sergipe 
(54%) e Ceará (53%). No outro extremo, estão o Rio Grande 
do Norte (6%), e o Rio de Janeiro (3%).

Dadas as condições desumanas do sistema prisional bra-
sileiro, oriundas principalmente da superlotação, resta claro 
que a tarefa é de fato hercúlea.

Uma das estratégias adotadas pelo governo federal, a par-
tir de 2023, é a compra direta de kits de maquinários para ocu-
pação laboral a serem enviados aos estados, em vez de ape-
nas transferir recursos para que os gestores locais realizem as 
aquisições.

Para elevar as taxas de ocupação, é preciso abandonar a 
perspectiva que considera o cárcere como a principal forma de 
punição —levada a cabo por setores do judiciário e parte dos 
parlamentares que advogam uma política de segurança linha-
-dura baseada em populismo penal.

A Lei de Execução Penal já prevê a possibilidade de redu-
ção da pena por meio do trabalho. Falta aos estados e à União, 
dentro das competências de cada um, fazer cumprir a legisla-
ção.

“ “Para elevar as taxas de ocupação, é preciso 
abandonar a perspectiva que considera o cárce-
re como a principal forma de punição — levada 
a cabo por setores do judiciário e parte dos par-
lamentares que advogam uma política de segu-
rança linha-dura baseada em populismo penal

PRODUTORES-PIPA
O deputado Júlio Campos (União) ironizou o apoio po-
lítico dado por barões do agro coml Blairo e Eraí Maggi 
nas últimas eleições. “Hoje estão com Lula. Amanhã Bol-
sonaro, depois de amanhã Tarcísio. Do lado que o vento 
está tocando eles estão firmes para ganhar a eleição”, 
afirmou. Fora da política eleitoral, Blairo – que é amigo 
do presidente - evita a imprensa e não faz declarações 
públicas sobre seu posicionamento político. Já seu pri-
mo, Eraí é visto em encontro políticos. Ele promoveu sá-
bado (19) um almoço em sua fazenda, em Cuiabá, para 
recepcionar o presidenciável, o governador de São Paulo 
Tarcísio de Freitas (Republicanos). Há um terceiro primo 
do Blairo: Eliseu Maggi Scheffer, que ganhou holofote 
quando ofereceu seu apartamento luxuoso em Balneá-
rio Camburiú ao casal Michelle e Jair Bolsonaro em 2024.

ESPETÁCULO
A florada do ipê roxo no Pantanal mato-grossense cha-
mou a atenção pela beleza em um vídeo feito de um 
avião na região do Porto Cercado, em Poconé. Nesse 
período de estiagem, os ipês costumam florir em meio 
a paisagem mais seca, mas este ano tem sido diferente 
porque a vegetação ainda está verde por causa da cheia. 
O roxo geralmente é o primeiro a florir, seguido do ipê 
amarelo, rosa e branco, entre junho e setembro. O regis-
tro foi compartilhado pelo perfil da Reserva Particular do 
Patrimônio Natural (RPPN) Sesc Pantanal.

ERUPÇÃO
O perfil Céu de Mato Grosso, projeto de extensão vin-
culado à UFMT (Universidade Federal de Mato Grosso), 
publicou na última semana registros do início de uma 
erupção solar. As imagens foram captadas no campus 
da UFMT, em Cuiabá, pelo pesquisador Pablo Munayco 
e divulgadas por meio de um publicação no Instagram.  
O projeto não informou a data exata da gravação. No en-
tanto, é possível observar, por meio das imagens regis-
tradas, pequenas erupções na superfície solar.

QUEDA EM RODOVIA
O desembargador aposentado Rondon Bassil Dower Fi-
lho, 75 anos, sofreu um acidente de moto terça (22), na 
rodovia MT-070, nas proximidades de General Carneiro. 
Ele foi encaminhado a um hospital em Barra do Garças, 
onde permanece internado, consciente e em recupera-
ção. Apesar do susto, o acidente não foi grave. Rondon 
sofreu apenas fraturas no pé e no peito. Bassil se aposen-
tou recentemente do Tribunal de Justiça de Mato Gros-
so, ao atingir a idade limite de 75 anos em 5 de fevereiro 
deste ano. A vaga deixada por ele foi preenchida pelo 
juiz Jones Gattass Dias, promovido ao cargo de desem-
bargador pelo critério de merecimento.

Um homem, 24 anos, foi preso em flagrante por violação de sepultura, no cemi-
tério municipal de Alto Taquari, na terça (22). Ele foi flagrado por um funcionário 
do local saindo de dentro do túmulo do próprio avô, falecido há cinco anos. De 
acordo com o boletim de ocorrência, o caso foi registrado por volta das 6h30, 
quando o trabalhador chegou ao cemitério e viu o jovem saindo de uma das ga-
vetas funerárias. Ele reconheceu o suspeito e acionou imediatamente a Polícia 
Militar. Os policiais foram até o local e encontraram o homem nas proximidades 
da sepultura violada. Questionado, ele admitiu que passou a noite e dormiu den-
tro do túmulo do avô. Durante o atendimento da ocorrência, a equipe policial 
entrou em contato com o pai do rapaz, que informou que o filho é usuário de 
drogas, já passou por quatro internações em clínicas de reabilitação e apresenta 
problemas neurológicos.
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Com estratégia coordenada, carne bovina 
brasileira tem mercado interessante nos EUA

O Brasil é, hoje, um dos maiores exportadores de 
carne bovina do mundo, com presença consolidada 
em mercados como China, Egito, Emirados Árabes, 
Chile e Estados Unidos. A abertura e manutenção 
do mercado americano representam não apenas um 
avanço comercial, mas uma oportunidade estraté-
gica para consolidar o país como um dos principais 
fornecedores da cadeia global de proteína animal.

Em 2024, foram exportadas 2,89 milhões de to-
neladas, movimentando US$ 12,8 bilhões, segundo 
os dados do Ministério do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços (MDIC), compilados pela 
Associação Brasileira das Indústrias Exportadoras 
de Carnes (Abiec). Os americanos foram responsá-
veis pela compra de 229 mil toneladas, somando 
US$ 1,35 bilhão, especialmente cortes do dianteiro 
bovino, destinados à indústria de processados. Trata-
-se de um mercado altamente técnico, exigente em 
critérios sanitários e de rastreabilidade, mas com um 
potencial de expansão significativo, especialmente 
para o pecuarista que entende a dinâmica de agre-
gação de valor por segmento. Apesar da abertura 
parcial do mercado americano para a carne bovina in 
natura do Brasil em 2020, o tipo de corte exportado 
continua majoritariamente posicionado como com-
modity. Os principais destinos dentro dos EUA são 
indústrias de processamento alimentar: fabricantes 
de hambúrgueres, pratos prontos congelados, refei-
ções rápidas e produtos embutidos. Não é, portanto, 
a carne que chega à gôndola do supermercado com 
selo de origem brasileira, nem aquela que vai à mesa 
dos restaurantes gourmet em Nova York ou Chicago.

Essa realidade decorre de dois fatores principais: 
a percepção do consumidor americano, muitas vezes 
bairrista, em relação ao gado brasileiro e a lógica de 
competitividade dos custos. O nosso boi, criado ma-
joritariamente a pasto, apresenta características de 
carcaça e marmoreio distintas do gado confinado nos 
Estados Unidos. Ainda assim, sua carne é valorizada 
por ser livre de hormônios, com baixo teor de gor-
dura, alto rendimento e excelente custo-benefício, 
ideal para o uso industrial. Esse modelo se encaixa 
perfeitamente na estratégia comercial americana. 
Eles conseguem substituir parte da produção inter-
na, que é mais cara, pela carne brasileira para abas-
tecer seu mercado doméstico industrial. Ao mesmo 
tempo, reservam a carne bovina premium local para 
exportações com maior valor agregado, como para 
Japão, Coreia do Sul e Europa.Apesar do bom desem-
penho, o Brasil ainda enfrenta entraves comerciais 

significativos. A cota atual de exportação de carne 
bovina brasileira para os EUA sem tarifa de impor-
tação é extremamente limitada, representando me-
nos de 1% da capacidade de importação dos EUA. 
Todo o excedente está sujeito a tarifas de 26,4%, o 
que reduz drasticamente a competitividade do nos-
so produto frente a países como Austrália, México e 
Uruguai, que possuem acordos comerciais mais fa-
voráveis com os americanos. A recente elevação de 
tensões políticas e tarifárias impacta diretamente o 
setor. No entanto, entendo que essas barreiras são 
conjunturais e que os Estados Unidos têm mais a per-
der do que o Brasil no médio e longo prazo. Ao limi-
tar a entrada de carne brasileira — mais barata, com 
qualidade industrial excelente —, os EUA passam a 
depender de sua produção interna para abastecer 
esse segmento. Isso pressiona os custos da indústria 
de alimentos, podendo refletir em inflação no con-
sumo interno e prejudicando o próprio consumidor 
americano. Além disso, há uma expectativa de que 
o cenário político evolua. Uma eventual mudança de 
governo nos EUA, especialmente com a volta de uma 
gestão mais alinhada ao agronegócio, como a de Do-
nald Trump, pode facilitar as renegociações de cotas 
e redução de tarifas, criando espaço para um novo 
patamar na relação comercial bilateral. Diante des-
se cenário, o pecuarista brasileiro precisa enxergar 
os EUA não como um destino de produto gourmet, 
mas como um dos mercados industriais mais promis-
sores do planeta. A carne de dianteiro bovino, espe-
cialmente cortes como acém, paleta, peito e costela, 
historicamente subvalorizados no mercado interno, 
encontra alta demanda e valorização nas indústrias 
americanas. É uma ótima oportunidade! Contudo, 
para aproveitar esse potencial, é fundamental inves-
tir em três pilares. O primeiro é a rastreabilidade e 
conformidade sanitária: cumprir exigências rigoro-
sas de controle sanitário, bem-estar animal e certi-
ficações de origem, garantindo acesso e competiti-
vidade no mercado internacional. Depois, eficiência 
produtiva: adoção de boas práticas de manejo, nu-
trição e genética, para garantir uniformidade e pa-
dronização dos cortes. E, por último, mas não menos 
importante, parcerias estratégicas com indústrias 
exportadoras, como a Ramax Group, que atua direta-
mente no abate, desossa e fornecimento de proteína 
para o mercado externo, otimizando a conexão entre 
o campo e o mercado internacional.

MAGNO MAIA É CEO DA RAMAX GROUP

MAGNO MAIA

A carne de dianteiro bovino, especialmente 
cortes como acém, paleta, peito e costela, his-
toricamente subvalorizados no mercado inter-
no, encontra alta demanda e valorização nas 
indústrias americanas

Coluna Tecnologia

Fotos inéditas mostram como é o menor 
carro elétrico “baratinho” da BYD

Finalmente, já podemos ver como será por 
dentro o novo carro elétrico “baratinho” da 
BYD que está sendo desenvolvido para com-
petir com marcas nacionais, como a Honda, a 
Nissan e a Toyota no Japão.

Estima-se que esse será o menor veículo já 
produzido pela marca. O modelo deve chegar 
ao mercado japonês na segunda metade de 
2026 com preço inicial estimado em US$ 18 
mil (cerca de R$ 100 mil), posicionado abaixo 
dos principais concorrentes locais.

Em maio, o Olhar Digital noticiou sobre os 
planos da montadora chinesa em entrar no 
concentrado mercado japonês. Na ocasião, já 
era conhecido que a aposta seria em um kei 
car elétrico, também conhecido como K-Car.

Agora, segundo o post do ThinkerCar no 
X, o veículo já foi flagrado em testes e teve 
imagens inéditas do interior divulgadas nos 
últimos dias. Entre os detalhes que mais cha-
maram a atenção, está uma central multimídia 
flutuante no painel frontal.

Com dimensões compactas e visual ca-
racterístico desse tipo de veículo urbano, o 
modelo promete conquistar espaço em países 
como Japão, Reino Unido e regiões do Sudes-
te Asiático.

O novo modelo da BYD terá menos de 3,4 
metros de comprimento e deve custar menos 
que o Nissan Sakura, o EV mais vendido no Ja-
pão. A bateria de 20 kWh deve oferecer até 
180 km de alcance, com suporte a carrega-
mento rápido de até 100 kW.

O veículo terá interior com volante à di-
reita e central multimídia flutuante, seguindo 
o padrão visual de modelos como o Honda N-
-Box.

Os kei cars são uma categoria muito po-
pular no Japão, com regras que limitam as 

dimensões dos veículos a até 3,4 metros de 
comprimento, 1,48 m de largura e 2 m de altu-
ra. Com esses requisitos, os carros se tornam 
mais econômicos em impostos e perfeitos 
para o uso urbano em cidades densas.

O novo modelo da BYD, ainda sem nome 
oficial divulgado, segue esse padrão. No en-
tanto, se destaca por trazer um visual moder-
no, linhas retas e um design “boxy” que reme-
te a modelos como o Honda N-Box, líder de 
vendas no Japão.

As fotos mais recentes revelam um inte-
rior simples, mas tecnológico, com destaque 
para uma central multimídia flutuante no cen-
tro do painel – elemento presente também 
em outros modelos da marca, como o BYD 
Dolphin Surf (conhecido como Seagull em ou-
tros mercados).

A versão kei deve vir com bateria LFP for-
necida pela FinDreams, divisão da própria 
BYD, o que ajuda a manter os custos baixos e 
pode representar uma vantagem competitiva 
em relação às montadoras japonesas. A ex-
pectativa de mercado é alta. Segundo o Elec-
trek, fabricantes como Toyota, Honda, Nissan 
e Suzuki já estão acompanhando de perto o 
movimento da BYD.

Um revendedor da Suzuki chegou a afir-
mar que a chegada de modelos elétricos ba-
ratos da montadora chinesa representa uma 
“ameaça real”, especialmente entre os consu-
midores mais jovens, que não têm resistência 
à marca estrangeira.

A BYD já conquistou espaço relevante em 
mercados internacionais com modelos elétri-
cos de baixo custo e, com a chegada do seu 
kei car, quer repetir a estratégia no Japão, 
território até então dominado pelas marcas 
locais.
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ASSEMBLEIA. Lideranças políticas e comunitárias discutiram soluções urgentes para o déficit habitacional

11ª reunião ordinária da Câmara Setorial Temática (CST) da Moradia Popular

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legislati-
va realizou nesta semana a 11ª 
reunião ordinária da Câmara 
Setorial Temática (CST) da 
Moradia Popular. O encontro, 
requerido pelo deputado Wil-
son Santos, teve como pauta 
os loteamentos populares e 
as conferências das cidades.

Lideranças políticas e 
comunitárias participaram 
das discussões, que aborda-
ram soluções urgentes para 
o déficit habitacional, que 
ultrapassa 100 mil unidades 
no estado. Também foram 
destacadas a necessidade de 
ampliar os loteamentos po-
pulares e de formular propos-
tas concretas que garantam 
moradia digna à população 
de baixa renda.

Realizado no Plenário 
das Deliberações Deputado 
Renê Barbour, o encontro 
foi conduzido pelo deputa-
do Wilson Santos e também 
contou com a presença do 
senador Wellington Fagun-
des (PL) e de representantes 
de diversos bairros de Cuiabá.

“A câmara setorial te-
mática já ouviu várias autori-
dades e hoje é a vez do sena-
dor Wellington Fagundes. É 
muito importante que a po-
pulação tenha conhecimen-
to do que pensa o senador e 
também quais são os com-
promissos que ele assume 
com esse seguimento, assim 
como fez o senador Jayme 
Campos aqui há algumas se-
manas”, explicou Santos.

Na oportunidade, o de-
putado lembrou que a pre-
feitura de Cuiabá acabou 
de lançar o programa Casa 
Cuiabana, que abriu inscrição 
para milhares de casas que 
serão construídas. “Tenho 
informações que o número 
de inscrição já ultrapassou 
60 mil, somente em Cuiabá. 
Então, contra fatos não há 
argumentos. Esses números 
falam por si. Os governos es-

queceram a política habita-
cional, principalmente aqui 
na região metropolitana, em 
especial na capital, que, nos 
últimos 10 ou 15 anos, não 
teve nem duas mil casas po-
pulares construídas. Então, 
há um déficit habitacional 
gigantesco”, ressaltou.

Durante a reunião, o se-
nador Wellington Fagundes 
destacou que a questão da 
moradia popular no Brasil é 
um tema preocupante e que 
merece ser melhor planeja-
do. “É um assunto muito sé-
rio, por isso eu conversei com 
o deputado Wilson Santos 
e entendo que vamos esco-
lher as melhores alternativas. 
Uma das saídas pode ser os 
recursos do Fundo Estadual 
de Transporte e Habitação 
(Fethab). A lei foi criada para 
isso, então acredito que tem 
que ser aplicado de acordo 
com a legislação e, pelo que 
eu sei, 20% deve ser destina-
do para habitação e isso pre-
cisa ser cumprido” afirmou.

Outro ponto destacado 
pelo senador durante a reu-
nião foi relacionado às políti-
cas governamentais voltadas 
à redução do déficit habita-
cional no estado. “É por isso 
que uma comissão como 
esta, na AL, é tão importante: 
para discutir exatamente os 
melhores caminhos. Enten-
do que política habitacional 
não pode ser política de go-
verno, tem que ser política 
de estado. Sugeri, inclusive, 
ao deputado Wilson Santos, 
que avalie a possibilidade 
de apresentar uma emenda 
à Constituição prevendo a 
obrigatoriedade de os inves-
timentos estaduais serem 
proporcionais ao déficit habi-
tacional existente”, apontou 
Fagundes.

Para o presidente da 
Associação Comunitária de 
Habitação de Mato Grosso, 
Emídio de Souza, a falta de 
moradia em Cuiabá é um 
problema antigo, que se ar-

rasta há vários anos sem so-
lução.

“Eu sempre disse que, 
em Cuiabá, o problema da 
falta de moradia ultrapassa 
70 mil casas. Temos que fa-

Câmara Setorial da Moradia Popular debate
loteamentos e conferências nas cidades

FOTO: GILBERTO LEITE

zer um levantamento para, 
depois elaborar os projetos, e 
todos os loteamentos popu-
lares deverão seguir um pla-
no que oriente as pessoas na 
execução das obras. Uma vez 

que o loteamento tenha ma-
trícula, isso facilita até o aces-
so ao financiamento para 
construir a casa dentro do 
padrão. Então, eu acho essa 
medida necessária. Quem 

sabe, naquelas casas destina-
das a famílias em situação de 
vulnerabilidade social, seja 
possível garantir um percen-
tual que atenda à demanda 
de Cuiabá”, esclareceu Souza.

NOVA MUTUM
Administração alcança 27%
de economia nos processos
licitatórios em 2024
DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Nova 
Mutum se destacou pela 
gestão eficiente dos recur-
sos públicos, refletida nas 
significativas economias 
obtidas por meio de seus 
processos licitatórios. De ja-
neiro a dezembro de 2024, 
a administração municipal 
conseguiu economizar uma 
quantia impressionante 
de R $ 26.893.353,89, o que 
representa 27% do valor 
total licitado. Essa prática 
não apenas demonstra um 
compromisso com a res-
ponsabilidade fiscal, mas 
também evidencia a eficá-
cia do modelo de licitação 
adotado pela Prefeitura.

No primeiro semestre de 
2025, os resultados continu-
am a ser promissores, com 
um relatório parcial indican-
do uma economia de R $ 
13.710.872,15, corresponden-
te a 24% do valor total lici-
tado até o momento. Esses 
números são um testemu-
nho do esforço contínuo da 
administração em melhorar 
gastos e garantir que cada 
centavo dos recursos públi-
cos seja utilizado de forma 

consciente e produtiva.
O processo de licitação 

é um componente crucial 
da administração pública, 
funcionando como um me-
canismo de transparência e 
eficiência. Ele garante que 
os recursos públicos sejam 
alocados da melhor manei-
ra possível, promovendo a 
concorrência e a qualidade 
dos serviços contratados.

As licitações publicadas 
pela Prefeitura visam a con-
tratação de uma variedade 
de serviços essenciais, in-
cluindo instalação e aquisi-
ção de materiais elétricos, 
veículos, seguros e equipa-
mentos médicos hospita-
lares. Essas ações são fun-
damentais para atender às 
necessidades das diversas 
secretarias municipais, que 
atuam em diferentes áreas 
e setores. Em 2024, a parti-
cipação ativa de 117 fornece-
dores locais nos processos 
licitatórios reforça o com-
promisso da Prefeitura em 
fomentar a economia local 
e promover a competitivi-
dade entre as empresas da 
região. O Governo Municipal 
está atualmente com diver-
sas licitações em aberto.

Prefeitura economizou R$ 26 milhões com gestão 
eficiente de recursos públicos 

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Um estudo completo, 
denominado plano de ma-
nejo do Córrego Lucas, foi 
apresentado no Auditório 
dos Pioneiros, com a pre-
sença do prefeito Miguel 
Vaz, promotoria, secretários 
e instituições convidadas.

A criação de um pla-
no de manejo é obrigatória 
em uma unidade de con-
servação, como é o caso do 
Parque natural do Córrego 
Lucas, situado na região 
central e cortado por vá-
rios bairros de Lucas do Rio 
Verde. O estudo da fauna e 
flora, bem como análise das 
águas, solo e situação socio-
econômica, teve início em 
outubro de 2023 e foi finali-
zado este ano, com a apre-
sentação.

O estudo teve início 
com a contratação de uma 
empresa especializada em 
estudos ambientais, acom-
panhados de profissionais 
e supervisores da Secretaria 
de Agricultura e Meio Am-
biente, e teve como parcei-
ra a empresa FS, através de 
recurso de compensação 
ambiental, conforme termo 
de cooperação. O secretá-
rio de Agricultura e Meio 
Ambiente explicou que o 
estudo completo abrange 
levantamentos de fauna, 
flora, aspectos físicos, geor-
referenciamento e questões 
fundiárias, fornecendo uma 
leitura atualizada do parque 
para a criação de programas 
de gestão para preservação.

“O plano de manejo é 
um documento importante 
que cria diretrizes para que 

CÓRREGO LUCAS

Plano de Manejo é apresentado
a autoridades do meio ambiente

nós possamos avançar cada 
vez mais na proteção, no 
cuidado e no crescimento 
sustentável do nosso mu-
nicípio. Então, esse estudo 
tem essa característica de 
nos ajudar nesse cresci-
mento sustentável”, expli-
cou Felipe Palis.

O encontro teve como 
intuito apresentar os resul-
tados da pesquisa e avalia-
ção, com o objetivo de me-
lhorar as diretrizes do uso 
do parque, com identifica-
ção de áreas mais sensíveis 
e as que possam ser mais 
exploradas na área urbana.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Estudo contou com levantamento de informações e dados sobre 
fauna e flora 

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legisla-
tiva realizou uma audiência 
pública na Câmara de Cha-
pada dos Guimarães para 
discutir dois temas centrais 
para o município: a situação 
da Rodovia MT-251, no trecho 
conhecido como Portão do 
Inferno, e o projeto de rees-
truturação do Parque Esta-
dual da Quineira. Participa-
ram autoridades estaduais e 
municipais, representantes 
do Ministério Público, téc-
nicos, sociedade civil e mo-
radores. O trecho do Portão 
do Inferno apresenta risco 
de deslizamentos há quase 
dois anos, comprometen-

ASSEMBLEIA

Audiência discute soluções
para o Portão do Inferno

do o tráfego entre Cuiabá e 
Chapada. Estudos da UFMT 
apontaram a inviabilidade 
do retaludamento, anterior-
mente iniciado pelo gover-
no. Agora, o Estado estuda a 
construção de um túnel, em-
bora especialistas defendam 
o viaduto como solução mais 
segura. A indefinição afeta 
diretamente a economia lo-
cal, com prejuízos ao turismo, 
aumento do custo de vida e 
dificuldade no escoamento 
da produção agrícola. Sobre 
o Parque da Quineira, a obra 
de reestruturação orçada em 
R$ 13,7 milhões já foi licitada, 
com previsão de implantação 
de pista de caminhada, res-
taurante e outras estruturas. 

Apesar disso, moradores e 
empresários cobraram mais 
diálogo e exigiram que o pla-
no de manejo seja incluído 
antes do início da obra. A pre-
feitura defende a importân-
cia do projeto, mas reconhece 
a necessidade de maior parti-
cipação popular. O deputado 

Wilson Santos anunciou que 
novas audiências serão reali-
zadas para apresentar os pro-
jetos e acompanhar as obras. 
O objetivo é garantir mais 
transparência nos processos 
e ouvir a população antes da 
implementação definitiva 
das soluções.

Reestruturação do Parque da Quineira também está em debate

FOTO: DIVULGAÇÃO
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IBGE troca siglas, inverte MT por MS
e apaga Acre de mapa da Amazônia Legal
ASSESSORIA DE IMPRENSA

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
trocou as siglas dos estados 
de Mato Grosso e Mato Gros-
so do Sul no mapa que mos-
tra a Amazônia Legal. Além 
da inversão, o instituto não 
inclui a sigla do Acre, citando 
apenas a capital Rio Branco.

A falha do IBGE refor-
ça a 'confusão histórica' que 
ocorre com o nome dos dois 
estados, desde a divisão de 
Mato Grosso e criação de 
Mato Grosso do Sul, em 1977.

O mapa em questão foi 
produzido em 2024 e tinha 
como objetivo destacar os 
estados brasileiros que com-
põem a Amazônia Legal. Ele 
não fazia parte de um atlas 
impresso, mas sim de um 
material informativo dispo-
nibilizado online pelo.

O mapa estava publica-
do na página do site do IBGE 
dedicada à Amazônia Legal, 
onde são apresentadas in-
formações detalhadas sobre 
o tema — como os municí-
pios que integram a região 
e a área total ocupada pelo 
bioma no Brasil.

No entanto, o conteúdo 
foi removido do ar e, até ter-
ça (22), não estava mais dis-
ponível no site do órgão. O 
g1 entrou em contato com o 
IBGE, mas não obteve retor-
no até a última atualização 

Mapa foi retirado do site do órgão 

CULPA DO ESTAGIÁRIO?  Falha consta em documento elaborado pelo instituto em 2024
desta reportagem.

Com mais de 5 milhões 
de Km², a Amazônia Legal 
- que não contempla Mato 
Grosso do Sul - corresponde 
a 59% do território nacional, 
abrangendo 773 municípios 
em 9 estados brasileiros: 
Acre, Amazonas, Roraima, 
Rondônia, Pará, Amapá, To-
cantins, Mato Grosso e Ma-
ranhão.

Conforme o IBGE, na 
Amazônia Legal residem 
56% da população indígena 
brasileira. O conceito foi ins-
tituído em 1953 com o obje-
tivo de planejar o desenvolvi-
mento econômico da região.

Um estudo divulgado 
pelo Imazon, que analisou 
indicadores sociais e am-
bientais para entender como 
vivem as pessoas no país, 
mostra que as dez cidades 
com pior qualidade de vida 
no Brasil estão na Amazônia 
Legal.

No ranking, o Pará tem 
o maior número de cidades 
entre as top 10, com sete das 
dez cidades. O estado recebe 
este ano a Conferência Mun-
dial do Clima, a COP 30, que 
vai debater as mudanças cli-
máticas com representantes 
do mundo todo. A expecta-
tiva do país é fazer o debate 
em meio a Amazônia, mas 
vem sendo pressionado com 
a situação ambiental e indí-
gena.

FOTO: ASSESSORIA

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A alta nos custos dos 
insumos do agronegócio é 
uma preocupação crescen-
te para os produtores rurais, 
impactando suas margens 
de lucro e a produção. Dados 
recentes divulgados pelo Itaú 
BBA apontam aumentos ex-
pressivos nos principais ferti-
lizantes.

Segundo as informa-
ções, o cloreto de potássio 
acumula alta de 24% em 
2025, cotado a US$ 365 por 
tonelada. O fosfato monoa-
mônico (MAP) também avan-
çou, chegando a US$ 717,50 
após dois meses consecuti-
vos de aumento, em abril e 
maio. A ureia apresentou os-
cilações: subiu 9% em abril, 
mas recuou 1,9% no início 
de maio. A instabilidade nos 
preços está ligada às incerte-
zas na oferta global, especial-
mente da Ásia.

A China, maior exporta-
dora mundial, até sinalizou 

DA REPORTAGEM

O presidente da Esta-
ção da Luz Participações 
(EDLP), Guilherme Quintella, 
esteve em Sorriso para apre-
sentar os avanços do pro-
jeto da Ferrogrão, ferrovia 
que pretende ligar o Porto 
de Miritituba/PA a Lucas do 
Rio Verde, atravessando os 
principais polos produtivos 
do Centro-Oeste. A reunião 
contou com a presença do 
prefeito interino, Acacio Am-
brosini, além de secretários 
municipais, representantes 
do Sindicato Rural e da Câ-
mara de Vereadores.

Durante o encontro, 
Quintella compartilhou da-
dos técnicos e logísticos da 
proposta, que prevê um in-
vestimento de R$ 20 bilhões, 
integralmente com capital 
privado. A ferrovia terá cer-

NO CAMPO

Solução patenteada eleva o padrão
da distribuição de insumos

SORRISO

Autoridades municipais participam
de reunião sobre a Ferrogrão

flexibilização nas restrições 
às exportações, mas a libera-
ção das cargas segue lenta, 
com foco no mercado inter-
no. O cenário contribui para 
manter a oferta limitada e a 
pressão sobre os preços in-
ternacionais. Essa tendência 
tem sido impulsionada por 
diversos fatores, incluindo a 
alta demanda, a escassez de 
oferta global, a elevação dos 
preços internacionais e pro-
blemas logísticos. Por isso, 
neste setor, cada detalhe 
importa. Ou seja, da prepa-
ração do solo à distribuição 
dos insumos, todo o processo 
precisa ser preciso, eficiente 
e seguro para garantir produ-
tividade, sustentabilidade e 
retorno financeiro.

Pensando nisso, a Piccin 
Equipamentos, com sede em 
São Carlos/SP, investe conti-
nuamente em soluções que 
otimizam o trabalho no cam-
po e que de fato ajudam o 
agricultor nestes cenários de 
incertezas e alto custo. Den-

ca de mil km de extensão e 
capacidade para escoar até 
70 milhões de toneladas de 
grãos por ano. A previsão 
é de que as obras tenham 
início no próximo ano, com 
conclusão estimada em cin-
co anos.

Segundo o presidente 
da EDLP, a Ferrogrão vai re-
presentar uma mudança de 
patamar na logística nacio-
nal. “Nenhum lugar do mun-
do produz a quantidade de 
coisas que o Mato Grosso 
produz e não tem acesso 
à infraestrutura decente”, 
afirmou. Para Quintella, a 
nova rota ferroviária permiti-
rá que o Estado tenha mais 
protagonismo na formação 
de preços da Bolsa de Chica-
go, referência internacional 
para o agronegócio.

Além do modal fer-
roviário, o projeto inclui 

tre um amplo portfólio que 
a empresa tem à disposição, 
destaque para uma tecnolo-
gia patenteada: a Esteira Pre-
cisa Piccin.

Presente em toda a li-
nha de distribuidores de in-
sumos Master, essa esteira 
transportadora é projetada 
para garantir uma aplicação 
uniforme dos mais variados 
tipos de produtos, como cal-
cário, gesso, fertilizantes gra-

nulados e adubos orgânicos. 
Conforme explica, Thiago Du-
arte, engenheiro agrônomo 
e coordenador de serviços 
ao cliente na empresa, com 
duas opções de largura (400 
mm e 800 mm) e diferentes 
regulagens de velocidade, “a 
tecnologia se adapta às diver-
sas necessidades operacio-
nais, mantendo o alto padrão 
de desempenho mesmo em 
condições adversas”, diz.

um sistema completo de 
transporte interligado, com 
barcaças, navios, porto e 
distribuição internacional, 
sobretudo para a Europa. “A 
Ferrogrão não é uma obra. 
É um sistema de transpor-
tes”, destacou Quintella, que 

também é membro do bo-
ard da União Internacional 
de Ferrovias (UIC) e defensor 
da retomada do transporte 
de passageiros por trilhos 
no país. O evento também 
foi realizado em Sinop nesta 
quarta-feira (23). Aeroporto do Galeão teve o melhor desempenho 

NESTE ANO
Movimento nos aeroportos 
brasileiros cresce 10%
DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A aviação comercial 
brasileira bateu recorde no 
primeiro semestre de 2025. 
Nos primeiros seis meses 
deste ano, 61,8 milhões de 
passageiros viajaram em 
voos domésticos e interna-
cionais. A movimentação 
nos aeroportos cresceu 10% 
na comparação com o mes-
mo período do último ano.

De janeiro a junho des-
te ano, foram 13,8 milhões de 
turistas em voos internacio-
nais, alta de 15,3%. Em voos 
nacionais, o crescimento foi 
de 8,6%, com movimenta-
ção superior a 40 milhões 
de pessoas.

“Estamos vivendo o 
melhor período da nossa 
aviação civil e os números 
comprovam isso. Se man-
tivermos esse ritmo no se-
gundo semestre deste ano, 
vamos fechar 2025 com o 
melhor resultado da histó-
ria. Isso significa um ganho 
expressivo não apenas para 
o nosso setor, mas para to-
dos. Quando a aviação vai 

bem, o turismo vai bem, as-
sim como a parte hoteleira 
e, principalmente, a nossa 
economia”, afirmou, em 
nota, o ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa Fi-
lho.

De acordo com levan-
tamento do ministério, com 
base no Relatório de De-
manda e Oferta da Agência 
Nacional de Aviação Civil 
(Anac), entre os 10 maiores 
aeroportos do país com 
maior movimentação, o me-
lhor desempenho foi obser-
vado no Aeroporto Interna-
cional do Galeão, no Rio de 
Janeiro, que passou de 6,5 
milhões de passageiros para 
8,2 milhões de viajantes em 
2025, crescimento superior 
a 26%. Com 6,2 milhões de 
passageiros transportados, 
o Aeroporto Internacional 
de Confins, em Belo Hori-
zonte, também teve desta-
que no semestre, com alta 
de quase 15%. O maior ter-
minal do país, o de Guaru-
lhos, em São Paulo, cresceu 
8% nos seis primeiros meses 
do ano, com quase 22 mi-
lhões de viajantes.

FOTO: ASSESSORIA

Tecnologia está presente em toda a linha de distribuidores e se destaca 
pela robustez 

FOTO: AI

Reunião em Sorriso sobre a Ferrogrão 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL
Nome: Sr. ILSON PEREIRA DOS SANTOS / Sra. FRANCISCA OSIENE SANTOS DOS 

SANTOS. CPF’s: 665.324.502-00 / 826.150.712-20. Endereço do Imóvel fi nanciado: Rua das Dom-
beias, nº 901, Lote 08, Quadra 16, Bairro Zona 04 Jardim das Oliveiras, do distrito, município e co-
marca de Sinop/MT. Número do Contrato de Financiamento Imobiliário: 10.176.876.705. Prezado(a) 
Senhor(a), O ITAÚ UNIBANCO S.A. vem, NOTIFICÁ-LO que o imóvel acima identifi cado será levado 
a leilões extrajudiciais, nos termos da Lei 9.514/97, os quais ocorrerão nas seguintes datas: 1º leilão: 
Data: 27/08/2025. Horário: 11h. Local: Rua Minas Gerais, 316, Cj. 62, Higienópolis – São Paulo/SP. 
2º leilão*: Data: 10/09/2025. Horário: 11h. Local: Rua Minas Gerais, 316, Cj. 62, Higienópolis – São 
Paulo/SP. * O segundo leilão será realizado apenas em caso de não arrematação do imóvel no primei-
ro leilão. Você tem o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor 
da dívida, somado aos encargos e despesas de que trata o § 2o B do artigo 27 da Lei 9.514/97, aos 
valores correspondentes ao ITBI e ao laudêmio, se for o caso, pagos para efeito de consolidação da 
propriedade fi duciária no patrimônio do Itaú, e às despesas inerentes ao procedimento de cobrança 
e leilão, incumbindo-lhe, também o pagamento dos encargos tributários e despesas exigíveis para 
a nova aquisição do imóvel, inclusive custas e emolumentos. Importante: o Direito de preferência 
poderá ser exercido até a arrematação do imóvel, que poderá ocorrer no primeiro público leilão. Caso 
não ocorra a arrematação no primeiro público leilão, você poderá exercer o seu direito de preferência 
até a data de realização do segundo público leilão, mediante pagamento ao Itaú, valendo-se das 
formas previstas nesta notifi cação. Caso queira exercer o seu direito de preferência e obter maiores 
informações sobre os valores atualizados, contate o Leiloeiro nos canais indicados abaixo. Leiloeiro: 
(11) 3003-0677, www.portalzuk.com.br– Rua Minas Gerais, 316 – Cj 62 - Higienópolis. São Paulo/
SP, CEP: 01244-010 - Zuk. Forma de pagamento: Caso você tenha interesse em exercer o direito 
de preferência, você poderá realizar o pagamento por meio de transferência bancária ao Itaú ou a 
quem este indicar. Caso ao receber esta notifi cação, V.Sa. já houver exercido o direito de preferência 
referente ao imóvel, solicitamos que desconsidere esta carta. Atenciosamente, Itaú Unibanco S.A.

LOCAÇÃO / 
ALUGUEL
K I T N E T 
C o n t e n d o : 
Sala e cozinha 
c o n j u g a d a , 
01 quarto, 
01 banheiro 
social, 01 área 
de serviço 
e garagem. 
Endereço: Rua 
Sonia Maria, 
nº 12 , Bairro 
Jardim das 
Azaleias na 
cidade de 
S i n o p / M T . 
Valor: R$ 500,00 
( q u i n h e n t o s 
reais) mensais. 

Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 

VENDAS/
ALUGUEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 027/2.025. 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT, torna público 
que fará realizar PREGÃO ELETRÔNICO Nº 027/2.025 - objeto: REGIS-
TRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE CAPA-
CETE CICLISMO PARA ATENDER À SECRETARIA DE SAÚDE DA PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA-MT. RECEBIMENTO DAS 
PROPOSTAS: Á Partir do dia 24/07/2.025 às 12h00 (HORÁRIO DE BRA-
SÍLIA - DF); DO ENCERRAMENTO DAS PROPOSTAS:  Dia 21/08/2.025 
às 12h00 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - DF); DATA DE ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: Dia 21/08/2.025 às 12h00 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - DF); 
INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: Dia 21/08/2.025 às 13h30 
(HORÁRIO DE BRASÍLIA - DF). ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.bll.org.
br O EDITAL e todos os elementos integrantes encontram-se disponíveis 
para consulta e retirada no endereço eletrônico mencionado e sites https://
www.novaxavantina.mt.gov.br/Publicacoes/Licitacoes/Pregao-eletronico/
  e www.bll.org.br . Maiores informações e esclarecimentos sobre o certa-
me pelo e-mail: licitacao@novaxavantina.mt.gov.br e/ou site https://nova-
xavantina.mt.gov.br/editais-de-licitacoes

Nova Xavantina – MT, 23 de julho de 2.025.
Marina Angélica Marca

Pregoeira

ADLX EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS S/A,
CNPJ n. 15.693.352-0001-47

COMPANHIA DE CAPITAL FECHADO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os acionistas da ADLX EMPREENDIMENTOS IMOBI-
LIÁRIOS S/A (“Companhia”), nos termos do Art. 123 da Lei 6.404/1976, a 
se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 05 
de agosto de 2025, às 08:00 horas, à Rua dos Cajueiros n. 399, Edifício 
Monet, sala da administração (térreo), Setor Residencial Norte, Sinop/MT, 
CEP 78.550-366, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

(i) Definir pela continuidade e/ou quantia das retiradas dos sócios ante a 
realidade econômica do mercado e da ADLX, incluindo as compensações 
ora ocorridas com bens da ADLX;

(ii) Dispor sobre a utilização de bens da ADLX ou sobre as quais essa pos-
sua direitos futuros, em particular imóveis (mas não limitadas a estes), por 
sócios;

(iii) Autorizar a venda do imóvel de Balneário Camboriú sobre o qual a 
ADLX possui direitos reais ou obrigacionais, atuais, futuros ou condicionais, 
mediante permuta, em função de proposta recebida de Evanilde Aparecida 
Contini, com esteio em avaliações feitas por profissionais qualificados;

(iv) Ratificar contratos celebrados pela ADLX em função de dificuldades 
financeiras e autorizar novos empréstimos;

(v) Ratificar a dação de imóveis em garantia e autorizar a dação futura de 
imóveis em garantia; e

(vi) Autorizar a contratação de consultoria contábil e/ou financeira para apu-
rar os prejuízos decorrentes da administração anterior.

Os acionistas poderão se fazer representar por Procuradores com poderes 
específicos para votar em seu nome. 

Este edital de convocação será veiculado no Jornal Diário do Estado 
MT, nos dias 22, 23 e 24 de julho de 2025
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ESTADO DE MATO GROSSO
CÂMARA MUNICIPAL DE ITAÚBA
AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE

LICITAÇÃO N° 001/2025
O Sr. VALDIR MATHIAS, Presidente da Câmara 
Municipal de Itaúba/MT, comunica a quem possa 
interessar que após a análise detalhada dos elementos 
constantes dos autos, RATIFICOU, com fulcro no art. 
74, inciso V, da Lei Federal 14.133/2021 e alterações, a 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 001/2025 e 
AUTORIZOU a contratação do Sr. CARLOS COSTA, 
inscrito no CPF nº 076.639.476-06, para locação de 01 
(um) imóvel para ser destinado a abrigar a Câmara 
Municipal de Itaúba/MT, perfazendo o valor total da 
contratação em R$ 6.800,00 (seis mil e oitocentos 
reais). Publique-se.
Itaúba/MT. 23 de julho de 2025.

Valdir Mathias
Presidente da Câmara Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 061/2025
O Município de Nova Mutum-MT torna público o resultado do Julgamento da licitação 
supramencionada, julgada no dia 28 de Maio de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
relançamento de registro de preços para futura e eventual aquisição de equipamentos de proteção 
individual - epi, para suprir as necessidades da secretariais municipais. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 226522, 849294, CHAO DE GIZ LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 29.071.796/0001-55 no valor de R$ 47.238,00; Itens 843857, DIFE DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 10.566.711/0001-81 no valor de R$ 
3.970,80; Itens 839075, FARMACIA DE MANIPULAÇÃO IDEAL FORMULAS LTDA-ME inscrita no 
CNPJ sob o número 04.522.343/0001-77 no valor de R$ 62.775,00; Itens 823512, GEOMED 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 43.144.036/0001-
51 no valor de R$ 20.890,50; Itens 851184, 59.251.842 JULIANA SUZUMURA GARCIA SILVA 
inscrita no CNPJ sob o número 59.251.842/0001-69 no valor de R$ 22.200,00; Itens 851415, 
JOBE LUV INDUSTRIA E COMERCIO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 44.669.141/0001-77 
no valor de R$ 14.525,00. Foram fracassados os itens: 823518, 843853, 847216, 849019, 849408, 
850417, 851183, 851188, 851194. Não houve manifestação para interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 23 de Julho de 2025.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO-CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 010/2025
O Município de Nova Mutum através do Agente nomeado, comunica aos interessados que ocorreu 
a modificação da Planilha Orçamentária, contida no Anexo 01 – DOCUMENTOS. Assim, a data 
para a realização da sessão passa a ser em 11/08/2025 às 09h (Brasília).
Nova Mutum-MT, 23 de julho de 2025.

Gustavo Cesar Bedin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 095/2025

O Município de Nova Mutum através do pregoeiro nomeado, comunica aos interessados que 
ocorreu a modificação da redação do item 6.1.1. do Termo de Referência. Assim, a data para a 
realização da sessão passa a ser em 08/08/2025 às 09h (Brasília).
Nova Mutum-MT, 23 de julho de 2025.

Gustavo Cesar Bedin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 022/2025

O Município de Nova Mutum, torna público o resultado do Julgamento da licitação 
supramencionada, julgada no dia 18 de Março 2025, com início às 09:00, tendo como objeto o 
registro de preços para futura e eventual aquisição de brinquedos, kits e materiais de robótica e 
materiais pedagógicos para atender as secretarias do município de Nova Mutum. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 227018, 827138, 831163, 836476, 836495, 845129, 845151, 
845168, 845169, 845170, 845171, 845173, 845174, 845175, 852061, 852073, 852074, 852076, 
852079, 852083, 852087, 852116, 852141, 852162, 2S COMERCIO E SERVIÇOS LTDA inscrita 
no CNPJ sob o número 31.497.010/0001-08 no valor de R$ 96.116,05; Itens 852344, WEBLABOR 
SAO PAULO MATERIAIS DIDATICOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 13.533.610/0001-00 
no valor de R$ 4.117,00; Itens 829114, 834728, 836327, 836480, 837237, 837312, 845134, 
845152, 845153, 845159, 845162, 845163, 845166, 845662, 848726, 850767, 851835, 852062, 
852066, 852071, 852072, 852089, 852100, 852108, 852143, 852156, 852188, 852342, 852351, 
RR LOPES EIRELI inscrita no CNPJ sob o número 22.548.304/0001-20 no valor de R$ 
117.097,00; Itens 839887, 852511, ALL WORK COMERCIAL LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
18.007.154/0001-70 no valor de R$ 68.941,52; Itens 825084, 842598, 845140, 845205, 851824, 
851826, 851828, 851829, 851832, 851834, 852060, 852081, 852082, 852091, 852092, 852099, 
852119, 852120, 852121, 852147, 852227, 852336, B&A MANUFATURADOS inscrita no CNPJ 
sob o número 50.818.586/0001-74 no valor de R$ 128.118,81; Itens 227339, 845138, 845141, 
852064, 852068, 852069, 852112, BATISTA E LEARDINI COMERCIO E CONFECÇÕES LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 24.929.803/0001-93 no valor de R$ 55.520,20; Itens 820570, 
823036, 836330, 839823, 840403, 840410, 845178, 845204, 848500, 852067, 852084, 852085, 
852088, 852104, 852106, 852113, 852115, 852118, 852122, 852161, 852163, 852165, 852166, 
BRAVO COMERCIO E SERVICOS ADMINISTRATIVOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
34.978.393/0001-24 no valor de R$ 111.874,60; Itens 852144, 852345, COMÉRCIO DE 
MATERIAIS ESPORTIVOS E EDUCATIVOS CIVIAM LTDA.-EPP inscrita no CNPJ sob o número 
10.201.546/0001-64 no valor de R$ 6.375,00; Itens 836469, 845148, 852075, 852139, 852582, 
CYAN PAPELARIA E MATERIAIS DE INFORMATICA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
20.357.366/0001-20 no valor de R$ 40.149,80; Itens 174851, 217343, 845617, DINAMO 
EXPRESS INDUSTRIA E COMERCIO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 04.267.668/0001-50 
no valor de R$ 5.038,00; Itens 848502, 852086, 852107, 852109, 852346, 852347, ECO 
PARQUES E PISOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 58.131.328/0001-27 no valor de R$ 
100.998,30; Itens 852153, 852187, FABRIGEN - MATERIAIS PEDAGÓGICOS inscrita no CNPJ 
sob o número 22.216.896/0001-83 no valor de R$ 11.910,00; Itens 839886, 852077, 852080, 
FUTURA BRINQUEDOS EDUCATIVOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 36.771.804/0001-
31 no valor de R$ 44.886,00; Itens 840379, 845136, 845203, 852078, 852142, 852145, KSF 
ELETRONICOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 48.816.633/0001-07 no valor de R$ 
152.158,75; Itens 226099, 837238, 837305, 837307, 837345, 839884, 845135, 845156, 845158, 
845172, 845187, 847890, 848716, 851836, 852063, 852065, 852070, 852096, 852097, 852117, 
852138, 852149, 852151, 852152, 852155, 852160, 852164, 852581, LEMONIE & CIA LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 10.649.722/0001-25 no valor de R$ 216.766,14; Itens 852090, M. 
DA GUIA FERREIRA MENDES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 51.995.377/0002-40 no valor 
de R$ 382,95; Itens 852185, POSITIVO INFORMATICA S/A inscrita no CNPJ sob o número 
81.243.735/0001-48 no valor de R$ 87.400,00; Itens 219358, 839825, 845176, 845180, 847896, 
851822, 852093, 852111, 852146, 852343, REJANE COMÉRCIO DE PRODUTOS 
PEDAGÓGICOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 01.763.210/0001-02 no valor de R$ 
46.841,86; Itens 822031, 836489, 848807, 851827, 852030, 852098, 852114, 852148, 852150, 
MERCANTIL TOMASETTO LTDA ME inscrita no CNPJ sob o número 10.437.744/0001-21 no 
valor de R$ 61.476,20; Itens 819617, 829899, 845607, 845823, 845964, 852186, 852335, 852337, 
852339, MÁXIMA VIRTUAL LTDA inscrita no CNPJ sob o número 11.021.593/0001-99 no valor de 
R$ 51.278,14; Itens 843780, 843781, SANTANA CENTRO DAS ANTENAS LTDA inscrita no CNPJ 
sob o número 57.464.653/0004-91 no valor de R$ 629.718,00; Item 852184, TI COMPONENTES 
ELETRONICOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 39.678.810/0001-37 no valor de R$ 
13.638,20. Foram fracassados os itens: 836323, 836326, 836486, 839888, 845189, 851830, 
851831, 851833, 852154, 852158, 852159. Houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 22 de Julho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

ADESÃO N° 009/2025
O Município de Sorriso – MT, torna público aos 
interessados que se fará a “ADESÃO À ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS Nº 15/2025, REALIZADO 
ATRAVÉS DO PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2025, 
PELA PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
GUARITA/MT PARA ATENDER A DEMANDA DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO/MT”, de 
acordo com especificações e condições constantes no 
Edital e seus anexos.  Empresa contratada: BRESSAN 
LAMONATTO & CIA LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
03.512.021/0001-84, valor total de R$ 301.500,00 
(trezentos e um mil e quinhentos reais).

Acacio Ambrosini
Prefeito Interino Municipal de Sorriso/MT

Águas de Sorriso LTDA, CNPJ 04.002.227/0001-27, localizada no município de 
Sorriso/MT, torna público que requereu a SEMA – Secretaria Estadual do Meio Am-
biente a Renovação da Licença Ambiental para Implantar uma Estação Elevatória 
de Esgoto EEE denominada EEE Gonçalves, localizada no bairro Santa Maria, sob
coordenada 12°32’23.11”S 55°46’20.26”W, município de Sorriso/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
EXTRATO DE CONTRATO 045/2025

CONCORRENCIA ELETRONICA NRº 02/2025
Processo Licitatório 038/2025.Contratação De Empresa Para A Prestação 
De Serviços De Mão De Obra Especializada Para Conclusão Da Constru-
ção De 44 (Quarenta E Quatro) Casas Habitacionais No Município De Ge-
neral Carneiro/Mt, Conforme Proposta De Convênio N° 2057/2023, Entre A 
Prefeitura Municipal E A Secretaria De Estado De Infraestrutura E Logistica 
– Sinfra.Das Empresas Vencedoras E Dos Preços Registrado:Araguaia Em-
preendimentos Serviços E Locações Ltda Ltdacnpj: 07.958.410/0001-99ge-
neral Carneiro-Mt, 22 De Julho De 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO
JOÃO FILHO MARQUES RODRIGUES

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
AVISO DE RESULTADO CONCORRENCIA PRESENCIAL Nº 02/2025

Processo Adm: Nº 038/2025.Objeto: Contratação De Empresa Para A 
Prestação De Serviços De Mão De Obra Especializada Para Conclusão Da 
Construção De 44 (Quarenta E Quatro) Casas Habitacionais No Município 
De General Carneiro/Mt, Conforme Proposta De Convênio N° 2057/2023, 
Entre A Prefeitura Municipal E A Secretaria De Estado De Infraestrutura E 
Logistica – Sinfra.Empresas Vencedoras Valor Total: R$1.079.016,10 (Um 
Milhão Setenta E Nove Mil E Dezesseis Reais E Dez Centavos.) : Araguaia 
Empreendimentos Serviços E Locações Ltda Ltda (07.958.410/0001-99) 
Com O Lote: 01 No Valor Total De R$1.079.016,10 (Um Milhão Setenta E 
Nove Mil E Dezesseis Reais E Dez Centavos.)General Carneiro - Mt, 22 
De Julho De 2025

MARCIEL RODRIGUES MAGALHÃES
CONDUTOR DE PROCESSOS

CONSTRUTORA JL LTDA, CNPJ: 04.240.872/0001-88 torna público que requereu 
junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Sinop - SDS, o pedido de Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação  (LI), para um 
Condomínio Residencial Multifamiliar em Alvenaria, com 02 unidades residenciais, 
localizado na Rua JB6, nº772, Quadra 11, Lote 27, bairro: Parque Amazonas, no 
município de Sinop/MT.

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA (15.023.922/0001-91), torna público 
que REQUEREU a Licença Prévia e Licença de Instalação do Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento Econômico e Ambiental – CODEMA de Canarana, para 
a atividade de Usinas de geração fotovoltaica em áreas de 30.000 m² com 2MWh, 
sito Avenida Primeira Agrovila, S/N, LT. 08 e 09 – Bairro Setor I – Zona Urbana da 
Agrovila 1, CEP 78640-000, CANARANA – MT.

A. A. COMERCIO DE PECAS AGRICOLAS LTDA, CNPJ: 20.259.054/0001-83 torna 
público que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Sinop - SDS, o pedido de Licença Prévia (LP), Licença de 
Instalação (LI) e Licença de Operação (LO), para empresa de comércio atacadista 
de máquinas, aparelhos e equipamentos para uso agropecuário; partes e peças., 
localizado na RUA MACUCO, 105, JARDIM SAFIRA, no município de Sinop/MT.

HOLZ PLANEJADOS LTDA, CNPJ: 59.422.018/0001-24, torna público que reque-
reu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
de Sinop - SDS, o pedido de Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Licen-
ça de Operação (LO), para a serviços de FABRICAÇÃO DE MÓVEIS DE MADEIRA 
E METAL., localizado na AV CAMIFRA, 820 LOTEAMENTO JARDIM ITAPUA, no 
município de Sinop/MT.
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DA REPORTAGEM

O São Paulo não tem a 
totalidade dos direitos eco-
nômicos de nenhum dos 
atletas que ascenderam das 
categorias de base para o 
time profissional. Isso se dá 
por dois motivos:

A aquisição de jogadores 
ainda na base, mantendo 
percentual dos direitos para 
o clube anterior; negocia-
ções com os próprios atletas.

Nos casos de jogadores 
que foram adquiridos de 
outros clubes durante o pro-
cesso de formação, é muito 
comum que a equipe que 
negocia o atleta não queira 
ceder 100% desses direitos, 
pensando em lucrar mais 
em uma futura venda - com 
a ajuda da vitrine proporcio-
nada pelo São Paulo.

“Lucas Ferreira é um 
exemplo disso. Ele foi con-
tratado junto ao Boavista, 
do Rio de Janeiro, e seu clu-
be anterior ficou com 40% 
dos direitos econômicos. O 
São Paulo, posteriormente, 
negociou a compra de um 
percentual maior, mas o Bo-
avista não abriu mão de ficar 
com uma parcela dos direi-
tos”, contou o diretor-adjun-
to das categorias de base, 
Douglas Schwartzmann.

Essa é uma prática con-
solidada no mercado, sen-
do uma fonte de renda de 
clubes menores. Não ape-
nas de jogadores próximos 
da profissionalização ou já 
profissionais, mas de todos 
aqueles envolvidos no ecos-
sistema do futebol.

“Eu tenho atletas do Itua-
no, que eu tenho 60%, tenho 
opção de comprar 20%, mas 
eles não abrem mão de ficar 
com 20%. O Ituano, o Guara-
ni, isso é do mercado. Mesmo 
quando você vai comprar o 
jogador de meia-confecção, 
o clube que está com ele vai 

querer segurar um percen-
tual, porque sabe que ele 
vale. Os clubes menores vi-
vem disso. É o mercado”, re-
latou Douglas.

Outro razão de o Tricolor 
não ter a totalidade dos direi-
tos econômicos de seus jo-
vens é a própria negociação 
com os atletas. Quando o 
clube oferece uma extensão 
ou renovação contratual, é 

São Paulo não tem 100% dos direitos
$$$ de nenhuma joia do profissional
ENTENDA. Diretor da base explica prática de mercado que ajuda a pagar contas de clubes menores

FOTO: MARCELO GONÇALVES

Lucas Ferreira festeja gol em Libertad x São Paulo

normal que uma das exigên-
cias seja disponibilizar um 
percentual de seus direitos 
para os próprios jogadores e 
seus agentes.

Isso acontece, principal-
mente, quando eles com-
pletam a maioridade - e um 
novo contrato pode ser ne-
gociado. Vale lembrar que a 
Fifa permite que um atleta 
assine um contrato profis-

sional a partir dos 16 anos, e 
os menores de idade podem 
ter um vínculo com extensão 
máxima de três anos.

A depender da visibilida-
de que o atleta ganha, o clu-
be fica pressionado a ceder 
um percentual para o joga-
dor aceitar a renovação de 
contrato. 

Segundo Douglas 
Schwartzmann, esse foi o 

caso de Matheus Alves.
“Na renovação que foi em 

janeiro, ele estourou na Copi-
nha. Ou eu dava um percen-
tual para ele ou não renova-
va. O Alves tinha 10%, isso já 
quando ele vem para cá, ele 
já vem com 10% dele. Na re-
novação, ele queria mais 25% 
e ficou com 5%, então no fi-
nal ficou com 15%, isso é do 
mercado”.

“A gente traz um joga-
dor, quando o jogador tem 
14 anos, 13 anos, ele vem pra 
cá, a gente tem 100% quan-
do ele faz 18. Se ele for muito 
acima da média, na hora que 
eu for renovar o contrato, o 
agente vai querer tirar e aí 
você tem uma negociação. 
Às vezes você consegue, às 
vezes você não consegue”, 
completou o diretor.

MILÃO INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRAS LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
03.357.817/0001-00, localizada no município de Vila Rica / MT, torna público que re-
quer junto a SEMA/MT, a LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a 
atividade de Fabricação de Esquadrias de madeiras e peças de madeira para insta-
lações industriais e comerciais (resserragem/redimensionamento). Não EIA/RIMA.

L DE SOUZA MACHADO LTDA, inscrita sob CNPJ nº 16.793.792/000-39, localiza-
da no município de Brasnorte / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a 
LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a atividade de Fabricação 
de Esquadrias de madeiras e peças de madeira para instalações industriais e co-
merciais (resserragem/redimensionamento). Não EIA/RIMA.

LUCAS DE S. MACHADO & EDER KOZAK LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
34.134.099/0001-36, localizada no município de Sorriso / MT, torna público que re-
quer junto a SEMA/MT, a LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a 
atividade de Fabricação de Esquadrias de madeiras e peças de madeira para insta-
lações industriais e comerciais (resserragem/redimensionamento). Não EIA/RIMA.

JOÃO DONIZETE RIOS ADAMI LTDA, inscrita sob CNPJ nº 36.875.540/0001-66, 
localizada no município de Sinop / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a 
LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a atividade de Fabricação 
de Esquadrias de madeiras e peças de madeira para instalações industriais e co-
merciais (resserragem/redimensionamento). Não EIA/RIMA.

INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRAS SÃO BERNANDO LTDA, inscrita sob 
CNPJ nº 12.317.757/000-92, localizada no município de Cláudia / MT, torna público 
que requer junto a SEMA/MT, a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO (LO), 
para a atividade de Serraria com desdobro de madeiras e beneficiamento. Não EIA/
RIMA.

M.R.C INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRAS LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
22.241.911/0001-43, localizada no município de Sinop / MT, torna público que re-
quer junto a SEMA/MT, a LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA (LAS), para a ati-
vidade de Serraria com desdobro de madeiras e beneficiamento. Não EIA/RIMA.

G.Z. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRAS LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
16.710.882/0001-19, localizada no município de Cláudia / MT, torna público que 
requer junto a SEMA/MT, a LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA (LAS), para a 
atividade de Serraria com desdobro de madeiras e beneficiamento. Não EIA/RIMA.

G.Z. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRAS LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
16.710.882/0001-19, localizada no município de Cláudia / MT, torna público que 
requer junto a SEMA/MT, a LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para 
a atividade de Serraria com desdobro de madeiras. Não EIA/RIMA.

COMPENSADOS VANZELLA LTDA, inscrita sob CNPJ nº 04.647.650/0001-84, lo-
calizada no município de Sorriso / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a 
LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a atividade de Fabricação 
de madeira laminada e de chapas de madeira compensada, prensada e aglomera-
da. Não EIA/RIMA.

JUREMA DUARTE BUENO LTDA, inscrita sob CNPJ nº 34.515.009/0001-57, locali-
zada no município de Nova Ubiratã / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, 
a LICENÇA POR ADESÃO E COMPRIMISSO (LAC), para a atividade de Serraria 
com Desdobro de Madeiras. Não EIA/RIMA.

Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3
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ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Nova Rota do Oeste e 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) realizarão uma opera-
ção especial de tráfego na 
BR-364, saída de Cuiabá, nes-
te domingo (27), das 3h às 
10h, durante a realização do 
Circuito Run PRF. No perío-
do, haverá interdição da pista 
sul (Cuiabá → Rondonópolis), 
com o fluxo seguindo em 
mão dupla pela pista norte 
(Rondonópolis → Cuiabá).

A alteração temporária 
no tráfego de veículos ocor-
rerá em um trecho de 10 km 
da BR-364, entre os km 385 
e 395, na saída de Cuiabá. A 
medida é indispensável para 
garantir a segurança dos 
atletas que vão participar do 
evento esportivo, que traz 
como foco a proteção e a de-
fesa dos animais.

Pista sentido sul (Cuia-
bá → Rondonópolis): interdi-
ção total a partir das 3h, para 
montagem da estrutura do 
evento; liberação do tráfe-

DA REPORTAGEM

Os atletas de Sinop par-
ticiparam da fase estadual 
dos Jogos Escolares e Es-
tudantis de Seleções Mato-
-grossenses 2025, realizada 
de 18 a 20 de julho, em Cuia-
bá. O destaque foi para o 
atletismo, com a conquista 
de 24 medalhas, sendo 9 de 
ouro, 7 de prata e 8 de bron-
ze, o maior número já regis-
trado por Sinop desde 2011 na 
modalidade. O desempenho 
garantiu o título de campeão 
geral nas categorias masculi-
na e feminina, além de Sinop 
alcançar o vice-campeonato 
geral nos Estudantis e o 3º 
lugar geral nos Jogos Esco-
lares. O técnico e professor 
Emerson Rodrigues Santos 
celebrou os resultados e des-
tacou o papel fundamental 
da Secretaria de Esportes no 
apoio à delegação. “É grati-
dão demais conseguir alcan-
çar os resultados que a gente 
vem alcançando. A Secreta-
ria, na pessoa do Gabriel, tem 
dado todo o suporte e co-
bertura necessária para que 
os atletas possam competir. 
Isso é essencial no atletismo, 

CUIABÁ

BR-364 terá operação especial
de tráfego neste domingo

ATLETISMO

Sinop bate recorde de medalhas e é
campeã geral nos Jogos Escolares

Produtores questionam pesagem de
balança; Inmetro realiza auditoria
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Uma equipe técnica do 
Inmetro (Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia) realizou nesta 
semana uma auditoria na 
balança de pesagem de veí-
culos pesados localizada no 
posto da concessionária da 
rodovia MT-220, entre Sinop 
e Juara.

O objetivo é verificar 
a confiabilidade dos dados, 
após reclamações de pro-
dutores rurais e madeireiros 
que afirmam estar sendo au-
tuados injustamente por ex-
cesso de peso.

De acordo com os de-
nunciantes, os números re-
gistrados na balança da ro-
dovia seriam superiores aos 
aferidos em suas proprieda-
des.

O produtor rural Moacir 
Volkeis, por exemplo, criti-
cou duramente a situação e 
afirmou já ter sido multado 
mesmo com veículos vazios. 
“Tenho caminhões que pas-
saram aqui vazios e ainda 
assim acusaram excesso en-
tre eixos. Em outros estados, 
como São Paulo e Goiás, nun-
ca vi isso acontecer”, afirmou.

Durante a visita técnica, 
os auditores também reali-
zaram medições em fazen-

das da região. Os mesmos 
caminhões avaliados nas 
propriedades passarão pos-
teriormente pela balança da 
rodovia, com o objetivo de re-
alizar uma comparação entre 
os dados.

O advogado da con-
cessionária, Cleiton Silva, in-
formou que a balança está 
com operação suspensa há 
pelo menos duas semanas, 
por determinação da AGER 
(Agência Estadual de Regu-
lação), até que a auditoria do 
Inmetro seja concluída.

Ele esclareceu ainda 
que a concessionária não 
aplica multas e não recebe 
qualquer valor referente às 
autuações. “Nosso papel é 
manter a balança conforme 
o contrato de concessão, for-
necer a estrutura do posto e 
disponibilizar os dados para a 
Sinfra e os agentes fiscaliza-
dores”, explicou.

Segundo Silva, a pesa-
gem é feita por eixo, confor-
me exigido em contrato, e as 
autuações são realizadas por 
policiais militares em casos 
de excesso em algum dos 
conjuntos de eixos. O sistema 
busca garantir que a carga 
esteja distribuída correta-
mente, evitando danos ao 
pavimento e riscos à segu-
rança viária. Balança estaria fora de confiabilidade 

NA MT-220. Defesa da concessionária afirma que balança está com operação suspensa há pelo menos duas semanas
FOTO: DIVULGAÇÃO
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ALTA FLORESTA
Caminhonete encontrada 
com disparos sido 
utilizada como “tiro ao alvo”
DA REPORTAGEM

O Comandante Regio-
nal da Polícia Militar de Alta 
Floresta, Oswaldo Marins Ra-
belo, confirmou que a cami-
nhonete GM S10 com marcas 
de tiros, encontrada nesta 
semana numa estrada vicinal 
em Paranaíta, foi abandona-
da após a população local a 
utilizarem como “tiro ao alvo”.

Ele também indicou 
que não há indícios de uma 
ação criminosa contra al-
guém. “Não tem um vestígio 
orgânico de sangue, pele, ca-
belo ou alguma coisa nesse 

sentido”, explicou.
Mediante checagem 

nos sistemas de seguran-
ça pública, verificaram que 
não havia queixas de roubo 
ou furto. Atendimentos em 
unidades de saúde locais 
ou denúncias vinculadas à 
natureza do crime também 
não foram registradas nos 
últimos dias, conforme o co-
mandante.  “O veículo está 
no CNPJ de uma madeireira 
e estamos levantando qual é 
ela em Paranaíta”, concluiu o 
militar. Com a constatação, a 
caminhonete deverá ser de-
volvida aos proprietários.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Veículo era utilizdo para treinamento 

Nova Rota e PRF interditam rodovia para realização de evento esportivo 

24 medalhas no atletismo 

go está prevista para as 10h, 
após o encerramento da cor-
rida.

Pista sentido norte 
(Rondonópolis → Cuiabá): a 
pista funcionará em mão du-
pla, garantindo o tráfego nos 
dois sentidos. O trecho está 
sinalizado e os retornos rea-
dequados

SINALIZAÇÃO
A Nova Rota do Oeste 

está responsável pela sinali-
zação e readequação dos re-
tornos, a fim de garantir um 
fluxo seguro e organizado. A 
PRF ficará encarregada da 
orientação aos motoristas no 
dia do evento.

O diretor de Opera-
ções da Nova Rota, Wilson 
Ferreira, destaca que a Con-
cessionária está instalando 
balizadores no eixo central 
da pista norte para reforçar a 
sinalização e coibir ultrapas-
sagens enquanto o tráfego 
estiver em mão dupla. “Os 
motoristas devem reduzir a 
velocidade e respeitar a sina-

lização de tráfego. Também é 
importante evitar distrações, 
já que a corrida pode chamar 
a atenção de quem estiver 
viajando pela rodovia”, reco-
menda.

Corrida – O Circuito Run 

PRF será realizado no dia 27 
de julho, em comemoração 
aos 96 anos da Polícia Rodo-
viária Federal. O evento tem 
percurso inédito em Mato 
Grosso e traz como tema a 
defesa dos animais.

que é um esporte individual. 
As competições fazem parte 
do treino e da evolução do 
atleta. Fico muito feliz com 
tudo que a Prefeitura e a Se-
cretaria têm feito”, afirmou.

Além dos pódios, Sinop 
também celebrou a inclu-
são: pela primeira vez, um 

atleta da categoria especial 
representará o município na 
fase nacional dos jogos. O 
Secretário Gabriel Vasconce-
los reforçou o compromisso 
da gestão com o esporte de 
base. “Temos investido para 
que nossos atletas tenham 
estrutura, oportunidades e 

motivação para se destaca-
rem. Os resultados no atle-
tismo mostram que o tra-
balho feito com seriedade 
e continuidade dá frutos. E 
ver Sinop batendo recordes 
e sendo referência no estado 
é motivo de orgulho para to-
dos nós”, disse o secretário.
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Apreensões de drones aumentam
866% na 2ª maior penitenciária
DA REPORTAGEM

O reforço em segurança 
operacional e mudanças 
em procedimentos inter-
nos no Sistema Penitenciá-
rio estadual, como parte da 
criação da Secretaria de Es-
tado de Justiça neste ano, 
resultaram no aumento de 
866% na apreensão de dro-
nes na segunda maior uni-
dade prisional do Estado, 
localizada em Rondonópo-
lis. 

O percentual correspon-
de ao comparativo entre 
o primeiro semestre deste 
ano, quando 29 aparelhos 
aéreos não-tripulados fo-
ram abatidos sobrevoando 
a Penitenciária Major Eldo 
de Sá Corrêa, com o núme-
ro de três drones abatidos 
no mesmo período do ano 
passado. 

Os drones são utilizados 
por suspeitos para carregar, 
principalmente, celulares 
para dentro das unidades 
prisionais.

A Penitenciária de Ron-
donópolis tem o maior nú-
mero de apreensões desse 
tipo de equipamento, o que 
levou a direção da unidade 
a criar uma equipe especial 
para monitorar as ações cri-
minosas e abater os equi-
pamentos, evitando, assim, 
que presos tenham acesso 
a celulares. 

Considerando o período 
entre 2021 e 2025, o número 
de celulares apreendidos, 
desovados por meio de dro-
nes ultrapassa 700 unida-
des. Já o número de drones 
apreendidos ultrapassa 260 
equipamentos. 

O secretário de Justi-
ça, Vitor Hugo Bruzulato, 
aponta que as apreensões 

mostram que as equipes 
estão vigilantes e em pron-
ta resposta às ações crimi-
nosas.  “E vamos continuar 
avançando com as opera-
ções qualificadas e de in-
teligência, a fim de coibir 
a entrada de materiais ilíci-

PREOCUPANTE. Criminosos utilizam a estratégia para lançar materiais ilícitos para dentro de unidades prisionais

Apreensões de drones aumentaram 9x 

tos”, reforça.
Em 18 de março, policiais 

penais apreenderam nos 
arredores da Penitenciária 
de Rondonópolis, mochilas 
com dezenas de materiais, 
entre eles quatro drones, 29 
baterias de drones, contro-

FOTO: DIVULGAÇÃO

les, 28 celulares, 18 carrega-
dores completos, fones de 
ouvido, garrafas com bebi-
da alcoólica e barras de Du-
repox. 

O material foi deixado 
por dois suspeitos, em uma 
área de mata perto da uni-

dade prisional, que fugiram 
assim que perceberam a 
aproximação dos policiais.

O diretor da penitenci-
ária, Ailton Ferreira, reforça 
que as ações de vigilância 
e segurança evitaram que 
centenas de celulares leva-

dos por drones acabassem 
nas mãos de presos. “Em 
uma das apreensões deste 
ano, o prejuízo causado à 
criminalidade foi estima-
do em aproximadamen-
te meio milhão de reais”, 
aponta o diretor.


